

EL DIA

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.149

Palma de Mallorca.—Jueves 13 de Enero de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

Seamos siempre soldados de Franco, demostrando ser merecedores de vivir en la España que se forja.

“Saludo a Franco”: ¡¡Arriba España!!

En el sector de Teruel, fueron fácilmente rechazados pequeños intentos de reacción enemiga.

Fueron derribados 6 Martín Bomberg y otro, probable; dos en combate aéreo y los restantes por nuestras baterías antiaéreas

En Madrid se ha racionado el pan a 100 gramos por día y persona.—La batalla de Teruel cuesta ya 35.000 bajas a los rojos.—Elementos de la F.A.I. han vendido un Greco en París.—En Madrid una explosión derribó ocho manzanas de casas y produjo cien muertos.—El Coronel Rey, que se rindió en Teruel, será sometido a un Tribunal militar en Barcelona.—En Cataluña han suprimido el Departamento de Abastos

LA CONFERENCIA DE BUDAPEST REPRESENTA UN ROBUSTECIMIENTO DEL EJE ROMA-BERLIN.—SI CHINA NO ACEPTA LAS PROPUESTAS DE PAZ DEL JAPON, ESTE LE DECLARARA LA GUERRA

Mallorca, frontera

de la fidelidad

Pemán, así, sin adjetivos: José M.ª Pemán me remite un artículo, fruto de su fantasía, por mediación de su amigo y mío, Manuel Alemán, dedicado a Mallorca. Hablar de él, comentarlo, sería herejía; leerlo y agradecer al poeta y al español, el rato de solaz, de sano esparcimiento y tranquilidad espiritual que nos proporciona su gentileza y bondad.

Mateo Zaforteza

Llegué a Mallorca con señales propicias y de buen hado. Cuando el Ala Littoria—ese avión rojo y blanco; de líneas clásicas y sobrias, como hecho para volar sobre el Mediterráneo—me dejó en la concha azul de Pollensa, salían alborozados y gozosos a recibirme en el muelle, dos poetas, dos «maestros en gay saber». Lorenzo Ribet y Pepe Tous; tres violetas de oro cada uno. Mi primer minuto sobre tierra de Mallorca, fué con cada una de mis manos en las de ellos. El uno me saludaba en nombre de Virgilio, el otro en nombre de Raimundo Lulio. El viento de la Odisea y del Evangelio me azotaba la frente... Al entrar en Mallorca los hados me eran propicios.

Y ni por un momento se desmintió el buen augurio. Todo fué luminosa embriaguez de poesía en el tiempo que estuve en Mallorca. Y digo «en

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 12

En el sector de Teruel han sido fácilmente rechazados pequeños intentos de reacción enemigos.

Hoy han sido derribados cuatro aviones de bombardeo enemigos Martín Bomberg, seguros y uno probable por nuestras baterías antiaéreas y otros dos más de igual tipo en combate aéreo.

Salamanca, 12 de enero de 1938.—El Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

el tiempo» así en abstracto, porque no puedo cifrarlo. A mí el tiempo se me pasó en Mallorca, como al monje del aureo «ejemplo» medieval, se le pasó oyendo al ruiseñor: en esa «insatiabilis satietas», que por ser goce de Dios, suprime toda dimensión temporal. Aparte, en Mallorca el tiempo no existe. Mallorca es la isla quieta, idéntica a sí misma. Hace siglos que Mallorca no arranca la hojilla de su almanaque, inmovilizado en abril. Las estalacmitas y las estalactitas de sus cuevas se toman siglos para recorrer los breves centímetros que faltan para su encuentro. Los porteros de sus viejos palacios se toman también sino siglos, un tiempo solemne y ceremonial

para abrir sus puertas señoriales. El signo mejor de su paz deliciosa es esa obra maestra de su folk-lórica: la ensaimada inmensa y redonda, enrollada sobre sí misma en círculos sin fin como la eternidad; blanda, suave, dulce, solemne, que hay que cortar en la mesa con un rito lento y notarial de participación de herencia.

Para mayor aseguramiento de su quieta intemporalidad, yo sorprendí, a Mallorca, desnuda. Desnuda, en el mar, como Venus. Sus árboles, sus infinitos árboles, llegaban hasta la playa, agitando en saludo sus ramajes limpios y finos. Eran línea y no color; dibujo y no acuarela, para mayor exacto clasicismo. Luego, si, dicen que en febrero toda la isla se vistió de blanco y rosa, en el florecer de los almendros. Pero a mí se me quiso mostrar desnuda, para que su presencia tuviese más estatuaría eternidad. Y para que mi amor por ella fuese más nupcial y más íntimo.

Porque así, tuve ocasión de conocer, con más exactitud todo el impresionante contraste de su aparente sueño exterior y su interna vida de fuego. Que ya me urge el decirlo en evitación de malas interpretaciones: la quietud de Mallorca, no es pereza, ni dejadez. Es eternidad, que es cosa muy distinta. Una cosa es perder el tiempo y otra cosa es suprimir el tiempo en servicio de las cosas eternas. Y esto último es el secreto de todo lo clásico, de toda la cultura mediterránea: cultura de «categoría» y no de «anécdota»; de línea y no de color. La Venus de Praxiteles, blanca, ciega e inmóvil no «pierde el tiempo»; lo suprime en servicio de la eternidad de su belleza.

Así Mallorca. Está en medio del Mediterráneo, quieta, inmóvil, exacta. Pero no está dormida. Está acibillada como una Dolorosa por los puñales de cristal de sus «calas» azules y verdes, sangrantes en el atardecer. Sufre



DOÑA MARIA MELIS MELIS

Viuda de Don Bartolomé Servera

Ha fallecido en la villa de Lloseta, a los 79 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus desconsoladas hijas Doña Francisca y Doña Leonor; hermano Don Mateo; hijos políticos Don Gabriel Riera y Don Juan March Ordinas (ausente) hermana política Doña Catalina; nietos, nietos políticos; biznietos, sobrinos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos recen por el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir, en Manacor, a la conducción del cadáver desde la Estación del Ferro-carril, a su última morada, hoy jueves a las 10, y seguidamente al Funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de dicha Ciudad.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Calle General Franco, 15, Manacor

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Inmóvil: que es la actitud clásica. Sufrir inmóvil, porque sufre de cosas eternas.

Por eso a poco que la vista se ha hecho a su clásica inmovilidad, se logra percibir su inquietud interior. No es todo siesta. En el centro de sus grandes ensaimadas infas, hay escondidas mermeladas o cabello de ángel.

En el fondo de sus inmóviles cuevas seculares de Manacor, hay escondido un lego verde, un alba mágica de luces azules y violetas y una romántica serenata de Schubert.

Pero Mallorca, tenazmente clásica, siente el pudor de sus concesiones románticas. Esconde, muy en el fondo, a Shubert o al cabello de ángel; todas las cosas tentadoras, peligrosas y dulces...

Y así es como el Mediterráneo se entera de que aquella isla, aparentemente dormida, guarda secretas honduras de vigilia y pasión. No entender a Mallorca quien conozca únicamente la solemnidad pausada de su baile del «parado» y olvide que, a renglón seguido, puede bailarse el «copen» que es todo el apasionada travesura.

Desde aquel día, el Mediterráneo volvió a ser transitable para los dioses y para las sirenas. Desde aquel día la España azul, avanzada de la civilización llega hasta allí. Mallorca es, como Riber la llamó, «frontera de la fidelidad».

Desde que descubrí toda esta honda verdad, oculta entre pinares y almendros arcádicos, Mallorca, tan clara y azul, dejó de parecerme una acuarela y empezó a parecerme un aguafuerte.

Como aquel día no salió el Ala Littoria, tuve que embarcarme en un aparato militar al que los paisanos mallorquines llaman «La Bruja» porque vuela por las noches.

Aunque ahora pienso que, acaso, no fuera tan agrio, como yo creí, ese vuelo de retorno. Pero a mí me tenía que parecer malo y cruel el viaje que me arrancaba de Mallorca.

José M.ª PEMÁN

CRONICA DE LA GUERRA

Frente a la traición

Mejora el tiempo.—Los evadidos confirman la actuación nefasta del jefe de la plaza, el cual preparó la rendición al no poner la ciudad en condiciones de defensa.—El heroísmo del Ejército y las Milicias Nacionales

(Radio España de Bilbao).—El que me quiera seguir, que venga conmigo. Sigue mejorando el tiempo; el sol ha hecho su aparición y la baja temperatura ha desaparecido hasta un extremo que quizás sea impropia de la estación en que nos hallamos.

No han faltado en el día de hoy algunas tentativas del enemigo, que han sido cortadas inmediatamente por las armas automáticas de las posiciones nacionales, con intervención que habrá dejado mal sabor de boca a los marxistas, pues si esperaban realizar algún avance, habrán visto que en nuestras líneas de posiciones no puede introducirse cuña alguna.

La artillería nacional ha bombardeado los reductos enemigos en el interior de Teruel, causándole grandes destrozos, sobre todo en las vías de comunicación, y obligando a la guarnición roja a una inmovilidad casi absoluta. También la aviación ha actuado. Nuestras escuadrillas volaron todo el día por encima de la zona roja en viajes de vigilancia y bombardeo; y en algunos puntos descubrieron concentraciones enemigas que fueron atacadas, continuando después su obra los cazas, que descendieron hasta el suelo para ametrallar a los rojos, quienes se ocultaban en los repliegues del terreno.

Hoy han llegado otros quince evadidos de las posiciones del interior de Teruel, que han confirmado cuanto se ha dicho respecto al asedio y a la actuación nefasta del jefe de la plaza, que culminó en su desafección final. Hemos conversado con varios muchachos falangistas, uno de ellos redactor de un periódico que era una trinchera más en el reducto turolense. Venían también otros muchachos evadidos de la comandancia militar, en la que se encontraban en el momento de pactar la rendición el coronel Rey.

Se sabía todo en la comandancia. Cuando Rey ordenó que se presentasen los oficiales que defendían los parapetos y se hiciesen cargo de ellos los rojos, entonces un falangista pronunció su grito de guerra y

La guerra española desde el extranjero

En Checoslovaquia piden el reconocimiento de la España Nacional

Praga.—La minoría de la Unión Nacional checoslovaca ha pedido la inmediata reunión de la comisión de Negocios Extranjeros para discutir la situación internacional.

Dice un periódico de esta capital que los postulados de la Unión Nacional son: Eliminación de cuanto digan los países firmantes del Protocolo de Roma; buenas relaciones con Alemania; nombramiento de un representante en la España nacional.

Elementos falsos venden un Greco

Paris.—Ha sido vendido al parecer por elementos de la F. A. I. el cuadro titulado «La Anunciación del Greco» que pudo haberse evitado la venta ya que fué denunciado el proyecto cuando se anunció la venta, pero parece que no se le consideró ninguna importancia.

Manifiesto de personalidades argelinas dirigido a los intelectuales franceses

Varias personalidades argelinas, considerando urgente manifestar públicamente su adhesión a la España nacional, a fin de que el Gobierno francés tome la iniciativa y reconozca al Gobierno de FRANCO, han publicado un manifiesto que dice que los firmantes están siempre y estarán al lado del Gobierno nacional, como lo están también la mayoría de los argelinos que desean marchar unidos con los nacionales.

Ya en Orán el 17 de Septiembre de 1937 se comenzaron los trabajos para conseguir esta unión, y siendo evidente que el Gobierno nacional obtendrá pronto la victoria contra las hordas rojas, la mayor parte del pueblo de Africa del Norte se coloca al lado del GENERALISIMO para salvaguardia de los intereses fran-

ceses materiales y morales y para colaborar estrechamente por la civilización y por la unidad de sangre que une a estos dos grandes pueblos latinos.

Firman este manifiesto intelectuales argelinos, destacadas personalidades marroquíes, Alcalde de Orán y Argel, ingenieros, artistas, abogados, periodistas y varios miembros de la Unión Nacional.

También figura en la lista de firmantes M. Rockefeller, miembro de la Academia de la Historia de Francia.

El Comité de no intervención

Londres.—En la reunión del comité de no intervención, será estudiado especialmente el plan de reforzar el control terrestre y marítimo de las costas y fronteras españolas y el reconocimiento de la beligerancia.

Sobre los acuerdos adoptados, a este respecto, no hechos públicos, se informará según se reciban al Gobierno de Salamanca y al comité de Barcelona.

La forma de efectuar el control se ha estudiado, pero sin que recaiga acuerdo alguno sobre la retirada de voluntarios extranjeros. El sub-comité de no intervención volverá a reunirse el día 13.

Teruel cuesta a los rojos 35.000 hombres

Paris.—La prensa francesa hace una crítica del periódico madrileño «Adelante». Este periódico censura al comisariado de guerra por haber sacrificado 35.000 hombres por un éxito tan dudoso como el de Teruel. El periódico francés añade que la única finalidad ha sido el de levantar la moral de las hordas rojas que estaba por los suelos.

El artículo en el que se lamentaba del gran número de bajas sufridas por los rojos aparecen grandes blancos de la censura.

La situación de la España roja

El tribunal contencioso no puede funcionar en Barcelona

Paris.—Es muy crítica la situación actual de los servicios de justicia en la ciudad de Barcelona. El tribunal de lo contencioso administrativo no puede resurgirse por falta de vocales pues no hay en la ciudad persona alguna que reúna condiciones para integrar dicho Tribunal. Todos los que había en condiciones para ello han sido fusilados o se han escapado del fusilamiento saliendo de aquel paraiso. El nombramiento de presidente de la Audiencia de Gerona ha recaído en Luis Paresa Seguí y esto ha puesto en situación aún más difícil al Tribunal provincial de lo contencioso administrativo puesto que se ve privado de otro elemento. A la vez pone en situación de privilegio para ejercer su profesión al padre del abogado Joaquín Paresa ya que no quedan más abogados en Barcelona.

En Cataluña se suprime el Departamento de Abastos

Barcelona.—Companys facilitó a los periodistas, o más bien envió a los periódicos una nota en la que dice que queda disuelto el Departamento de Abastos, —claro—, y para que Vidiella, enchufista de este Departamento, no quede sin sueldo se ha dividido el Departamento de Trabajo y Obras públicas en dos; Vidie-

lla irá a Trabajo y en Obras Públicas el que ya estaba anteriormente.

En Madrid se raciona el pan a 100 gramos por día y persona

Madrid.—Las autoridades bolcheviques de esta capital han facilitado esta noche un comunicado en que se dice que a consecuencia de las heladas las comunicaciones se han hecho sumamente difíciles por lo que el racionado de pan tiene que ser reducido hasta nuevo aviso a cien gramos por persona.

Este es un elocuente detalle de la magnífica situación en que se encuentra Madrid.

Una explosión derriba ocho manzanas de casas en Madrid

Londres.—La prensa londinense da cuenta de que a causa de una explosión fallcieron el lunes en Madrid unas cien personas y ocho manzanas de casas quedaron totalmente destruidas. Hasta el momento actual se ignoran las causas que produjeron la explosión.

El traidor no es menester...

Barcelona.—Noticias recibidas sin confirmación oficial anuncian que el traidor teniente coronel Rey, el coronel Barba y otros oficiales tendrán que comparecer ante el tribunal militar de Barcelona.

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

La Conferencia Imperial del Japon

Si China no acepta las proposiciones japonesas de paz, se llegará a la declaración de guerra, que tendrá hondas repercusiones internacionales

Tokio.—Según se había anunciado ayer, el día 14 se reunirán los miembros de la Conferencia Imperial del Japon bajo la presidencia del señor Hirota, acudiendo el representante del jefe del Estado, ministro de Justicia, de la Guerra y Marina. Antes de esta reunión se había celebrado otra bajo la presidencia del gobierno Konoy y ministro de la Guerra y Marina y el señor Hirota, asistiendo numerosos consejeros y personalidades militares.

Sobre ninguna de las dos reuniones se ha facilitado comunicado oficial alguno, observándose una hermética reserva. Según todos los indicios son de que el emperador Hirota ha ratificado con su aprobación los acuerdos adoptados en el Consejo de continuar en China hasta el total exterminio de la cenofobia contra el Japon por el mariscal Chang-Kai-Chek.

Por otra parte se dice que el emperador mandará las condiciones para la paz al gobierno de China y si el mariscal Chang-Kai-Chek rechaza estas condiciones de paz el Japon se verá precisado a declarar formalmente la guerra a China que traería consigo enormes trascendencias internacionales, pues el imperio se vería obligado a estrechar el bloqueo de todas las costas chinas, impidiendo así la llegada de buques extranjeros a los puertos chinos, to-

do lo cual traería enormes perjuicios al comercio inglés que tiene allí uno de sus principales mercados del Extremo Oriente.

Mujeres de Mallorca ¿teneis ya todas vuestro número? Recogedlo cuanto antes que muy pronto se celebrará el grandioso Homenaje a la Marina Nacional.

De todo el mundo

Holanda dispuesta a reconocer el Imperio abisino

Amsterdam.—En la Cámara alta un diputado socialista interpeló al gobierno sobre sus gestiones acerca del reconocimiento del Imperio italiano. Le contestó el ministro de Negocios Extranjeros diciéndole que el gobierno estaba obligado a no seguir ignorando la ocupación por Italia de Etiopía y puso en conocimiento de la Cámara las dificultades que representaba el no tener relaciones con Italia. Añadió que la S. de N. no puede llevarles tan lejos como para separarles de Italia.

Italia ahorrará un millón y medio de libras oro Roma.—El «Telegrafo» comentan-

EL EJE ROMA-BERLIN

La Conferencia de Budapest

El «Giornale d'Italia» comenta la importancia de las conversaciones italo-austro-húngaras

Budapest.—En los medios políticos internacionales ha despertado enorme interés las conversaciones italo-austro-húngaras iniciadas ayer en esta capital. En primer lugar se dan cuenta de los temas que en esta conferencia se están debatiendo y proponen los límites de las naciones que participan en ella por ser consecuencia de los acuerdos de ella emanen de una trascendencia europea.

En un artículo aparecido esta noche, el importante diario «Giornale d'Italia» y debido a la pluma del notable Vargas declara que el Conde Ciano ha expuesto a sus colagas de Austria y Hungría que se pronuncien de una manera concreta cada uno de los siguientes 4 puntos fundamentales: 1.º La guerra de España; 2.º Pacto anti-Komintern germano-italo-nipón; 3.º S. de N. y 4.º eje Roma-Berlin.

La importancia de esta reunión la señala los principales rotativos mundiales que vienen a ocuparse preferentemente con detalles de esta conferencia y de sus consecuencias probables de la misma, considerando que la influencia en Londres y Paris, naciones que pretendían ejercer sobre Austria y Hungría actuando los gobiernos como árbitros en la resolución de los problemas danubianos, los que han sido hecho en pleno pacto de la acción del eje Roma-Berlin, que ya ha completado de esta manera la solidaridad con países centrales.

Consideran que el desenvolvimiento de las relaciones alemanas con Italia y Austria-Hungría incrementarán el comercio que con estas potencias se veían apartadas con otras de la entente central, lo que ha de tener inmediatas consecuencias en el terreno político. Agrega el periódico que las naciones danubianas están acusadas por otros países de entrar en el eje Roma-Berlin las que se consideran comprendidas por la defensa y resolución de todos los problemas que afectan al danubio.

Por otra parte se anuncia que estas conversaciones diplomáticas hablando de las relaciones más o menos directas con Austria y Hungría Roma-Berlin no han de terminar en esta conferencia de Budapest, pues el general Goerign invitado como se sabe a una partida de caza celebrará importantes entrevistas con personalidades políticas invitadas también a dicha fiesta.

El anuncio de estas entrevistas es lo que se viene dando un mayor interés a las conversaciones que están celebrándose estos días en esta capital austro-húngara.

El eje Roma-Berlin y el reconocimiento a Franco

Budapest.—Se ha publicado un comunicado sobre el curso de las conversaciones entre los representantes de los estados firmantes del protocolo de Roma. Las conversaciones han versado sobre las cuestiones políticas que plantea la cuenta del Danubio, la pequeña Entente y otras de política general; las na-

ciones firmantes han comprobado que el protocolo de Roma ha servido para estrechar la colaboración de los tres estados, y la concordia de estos con todo Europa.

En los círculos oficiales de las naciones que han participado en la conferencia, se dice que la importancia del eje Roma-Berlin se dará a conocer cuando hayan terminado las conversaciones; también se hace constar que se han estudiado problemas relacionados con la cuenca danubiana y que la situación actual, según opinan estos círculos, es de que el protocolo de Roma será aplicado unilateralmente.

Se ha comprobado que se han hecho progresos en la cuestión del reconocimiento del General Franco por Hungría y Austria.

Alcaldía de Palma

Esta Alcaldía, ha tenido a bien conceder un plazo de sesenta días que finará el venticuatro de marzo próximo a la hora trece, para que los tenedores de cédulas de la Beneficencia municipal, las presenten al Negociado de Fomento, Sanidad, Higiene y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, para la revisión correspondiente, debiéndose presentar en los días y horas hábiles de oficina.

Trascurrido el expresado plazo se considerarán nulas las que no hayan sido revisadas.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma, 10 de Enero de 1938.—El Alcalde, Mateo Zaforteza.

RIALTO y MODERNO

HOY

¡¡Riguroso estreno Universal!!



La biografía sorprendente, absolutamente histórica del personaje más rico que ha habido en el mundo...

¡¡Que hombre!!

¡¡Que Vidall!!

¡¡Que pelliculall!!

En el mismo programa:

PAPA BOHEMIO

por Adolph Menjou

De complemento en el

CINE MODERNO

LA VIDA NOCTURNA

BE LOS DIOS

con Peggy Shannon

Lunes:

Otro sensacional estreno UFA 1938 Gustav Froelich - Lida Barowa, los mismos intérpretes de BARCAROLA en

CUBRA

Los gastos que le ocasionaría una defunción en su hogar.

La Funeraria Lloret

Única netamente mallorquina. Le responde con capital propio General Mola, n.º 23. (antes Unión) Teléfono 2017

El número de nuestro teléfono es el 1745

PROTECTORA HOY - TARDE Y NOCHE 3 GRANDES FILMS BUSTER CRABBE en TARZAN DE LAS FIERAS MARY LOSSEFF en la opereta UFILMS NO SE POR QUE! y la novela cumbre de CARLOS DICKENS Tienda de antigüedades - REESTRENO - MUY PRONTO: 39 ESCALONES DINAMO se desea comprar de 32 voltios, desde 15 a 35 amperios. Informes: Casa Rubio, Unión, 39.

El paraíso ruso

Litvinof con Boruchiloff y Stalin forman un triunvirato de las principales personalidades bolcheviques...

Su vida está llena de suntuosidad; frecuentemente en el extranjero daba grandes fiestas de un lujo que jamás se había visto...

En diciembre pasado dió una recepción a la que asistió el gobierno soviético en el Palacio de Rizmaski...

Estos son los que se llaman protectores del proletariado mundial, o representantes del pueblo. ¿Cómo es que no invitó Stalin a participar...

Post-Trabajo será el elemento nuevo y renovador de la vida civil y de las costumbres españolas.

Por ejemplo...

Los marxistas opinan que ellos no deben declarar el estado de guerra y que les basta solo con el de alarma.

Por ejemplo: Leemos en «Solidaridad Obrera» correspondiente al pasado día 10: «Creemos que es inoportuno y aún perjudicial declarar el estado de guerra...»

Crean los rojos que la declaración de guerra es cosa de los fascistas.

Por ejemplo: Seguimos leyendo el mismo artículo de «Solidaridad Obrera» correspondiente al pasado día 10: «Encontramos ridícula la declaración del estado de guerra...»

La retaguardia roja siente gran necesidad de enrolarse en las unidades del ejército rojo, que pelean en el frente.

Por ejemplo: Leemos en el mismo número de la «Soli»; «Son muchos los inconducidos y los que amparándose en algún partido del Frente Popular se substraen del frente.»

En la zona roja no hay emboscadas; todos laboran por el triunfo de su causa.

Por ejemplo: Leemos en «Solidaridad Obrera» del día citado lo siguiente: «Un joven elegante con mucho dinero en los bolsillos, frecuentador de los mejores bares...»

En Palma

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 13 de Enero de 1938. 2.º 1.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Infantería, don Enrique Esquivias Zurita.

Imaginaría.—Teniente Coronel de Artillería, don Agustín Schar Távira.

Visita Hospital.—3er. Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¡porque no entregas voluntariamente todo el oro que tengas...!

AYUNTAMIENTO

Contratación de pesas y medidas

El señor Alcalde recuerda al público en general que hasta el día 21 del corriente, se procederá a la contratación de todos los aparatos de pesar y medir de este vecindario...

Multa

Por expender leche en malas condiciones para el público, ha sido impuesta una multa de ciento cincuenta pesetas, a don Juan Garau...

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de peluqueros y barberos

Se convoca a todos los barberos y peluqueros, inscritos y no inscritos en el Sindicato que tengan a su servicio obreros o dependientes...

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional Sindicalista.—El Presidente.

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

RIALTO Y MODERNO Solemnísimo estreno en Palma NOCTURNO TRAGICO con la reaparición de los famosos artistas LIDA BAAROWA y GUSTAV FROELICH Una producción U.F.A. 1938

PARA EL SABADO

Extraordinaria función en el Principal A beneficio del Post-Trabajo

Ha despertado gran interés la función anunciada para el próximo sábado, por la noche, en el Teatro Principal, a beneficio del Post-Trabajo, la magnífica organización de la O. N. S. de tan altos fines...

- 1.º Parlamento acerca del Teatro Azul por el camarada Jorge Andreu Alcover. 2.º El bellissimo Cuento Azul, de honda emoción patriótica... 3.º La obra de máxima actualidad, del camarada F. Ferrarí Billoch, El hombre que recuperó su alma...

DEL CARNET

Víctima de penosa y larga dolencia sufrida con ejemplar resignación, dejó de existir en la mañana de ayer en Lloseta, donde accidentalmente residía, la bondadosa señora doña María Melis Melis...

Desdénase la extinta en la paz del Señor y reciba su familia toda y en especial sus hijas doña Leonor y doña Francisca, sus hijos políticos el banquero don Juan March y el propietario don Gabriel Riera...

Ayer mañana, en el altar mayor de la iglesia Parroquial de El Terreno, se celebró el enlace de la señorita Magdalena Servera Vidal con el Oficial de la Real e Imperial Marina italiana don Mario Salvatore Moschella.

Lucía la novia magnífico traje blanco y el contrayente el uniforme de la gloriosa marina a la que pertenece.

Bendijo el enlace el Párroco don Lorenzo Parera. Fueron padrinos: por parte de la contrayente, su tío don Juan Vidal...

Como testigos de la ceremonia actuaron por parte del contrayente, don Antonio Catania, Cónsul de Italia en Valencia, y el Maggiore Giuseppe Cav. Lello...

Concurrieron a la ceremonia, el Almirante de División, Cmte. Signore Marengo di Marondo, con los Jefes y oficiales del «Quarto», buque a cuya oficialidad pertenece el contrayente...

Terminada la ceremonia, los recién casados, familias e invitados, se trasladaron al Hotel Victoria, donde se sirvió espléndido lunch.

Los novales esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, pasarán los primeros días de su enlace en el Hotel Camp de Mar, marchando después a Italia.

Ha regresado de la Península el Presidente de la Junta provincial de Importación y Exportación don José García Guijarro.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda

¡Padre! Procura que tu hijo oiga las emisiones que esta Delegación Provincial organiza ante el micrófono de Radio Mallorca todos los jueves después del servicio informativo de las dos de la tarde.

DEPORTES Colombófilas

Una suelta Artá-Palma

No obstante las pésimas condiciones atmosféricas reinantes, el pasado domingo efectuóse, por la Sociedad Colombófila «La Palmesana» una suelta-concurso Artá-Palma...

Es verdaderamente censurable y digno de sanción el que en los tiempos presentes de máxima tensión guerrera y patriótica, haya todavía quienes, dando prueba de su incultura...

Clasificaronse en los primeros puestos:

- 1.º Macho Bayo, núm. 35777-36, propiedad del Batallón de Ingenieros de Mallorca. 2.º Macho Azul, núm. 37132-36, propiedad de don Rafael Palou. 3.º Macho Azul, núm. 45035-36, propiedad de don Pedro Arbós.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultado del martes: Primera quiniela: Orío, ganador, Barrenechea. Colocado. Los boletos (6-4) se pagaron a 30'20 pesetas. Segunda quiniela: Anacabe, ganador, Echaburu, colocado. Los boletos (5-3) se pagaron a 53'50 pesetas.

AGRADECIMIENTO

Concierto de Bárbara Campins

Estas líneas están escritas pocas horas después del Concierto. Cuando los críticos musicales no han emitido aún su informe.

No hablamos pues, del concierto. Y si del rasgo de una señorita que ha puesto a disposición de una institución tan admirable como «Lecturas del soldado»...

La Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda y todo Palma, agradece actos como este que tanto dicen del desinterés y del patriotismo de la mujer española...

Libros y libros—muchos con dedicatoria sentida se irán amontonando en algarabía de colores y tamaños, de firmas y encuadernaciones, de temas, de cubiertas, de grabados... Montañas desiguales de libros de todas clases...

Montañas de libros destinados a un mismo fin: entretener al soldado en los momentos en que el fusil descansa; hacerles llevaderas las horas de parapeo y de hospital; llenar estanterías de edificios en donde por unos días el soldado, —limpio, ropa nueva, recién afeitado— lejos del frente, es huésped de honor.

Y estos libros obtenidos con «Nocurnos» de Chopin interpretados por Bárbara Campins, llevarán a la trinchera perfume de mujer, rumor de ciudad, y ecos de notas musicales. (Subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda).

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

TEATRALES Principal

En las funciones de hoy tendrá lugar el estreno de un excepcional programa, formado por tres producciones en español de ruidoso éxito.

«Ojos soñadores», una de las más encantadoras creaciones de la «peque» Shirley Temple; «Babaona», un film de verdadera emoción; y «La Lotería del amor», portentosa creación de la encantadora artista Pat Peterson.

Balear

A partir de hoy jueves el público podrá admirar en la pantalla de este popular coliseo a los verdaderos «divos» del canto flamenco Guerrita, Niño de Utrera y Angelillo...

Rialto y Moderno

Hoy tendrá lugar en ambos salones la presentación de la magnífica producción Universal «El hombre de los brillantes», film que llega precedido del más resonante éxito...

Tiene esta cinta, entre sus múltiples valores, un interesante aspecto biográfico del que se ha servido su animador, el conocido director Sutherland, para dibujar con gusto exquisito, el Nueva York del pasado siglo.

El actor Edward Arnold caracteriza «el hombre de los brillantes», el Creso de su época, Acampanán al gran actor, en el brillante reparto, los artistas Jean Arthur y Binnie Barnes. Para esta película se han escogido

dos deliciosos complementos; se proyectará en el Rialto junto con la comedia «Papá Bohemio», interpretada por Adolphe Menjou...

ARTISTICAS

La Exposición Ochoa en Milán

El notable pintor Enrique Ochoa ha inaugurado en Milán una exposición de sus obras. Hemos tenido ocasión de hojear el catálogo...

Figuran en el catálogo excelentes grabados de las celebradas obras de Ochoa «España dolorida» y la «Defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza»...

El acto de la inauguración revistió caracteres de acontecimiento, habiendo sido invitados S. A. R. Victor Manuel de Savoia; S. A. R. Adalberto de Savoia, Duque de Bérgamo...

Una señorita española solicitó durante el acto de la inauguración el envío de un telegrama de saludo y por la fraternidad y grandeza de Italia y España...

La prensa italiana se ocupa extensamente de la exposición Ochoa y dedica al inspirado pintor muchos elogios.

MARITIMAS

Movimiento del puerto Miércoles 12

Entradas: Procedente de Palermo el vapor alemán «Trapani» con carga general.

Procedente de Ibiza el velero «Ca la Milló» con carga general. Salidas: Para Málaga el vapor alemán «Palermo» con carga general y correspondencia.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesitas tu patria

SUCESOS

Choque de vehículos

El chofer Manuel Peiró Vicens, de 39 años, denunció a la Guardia civil del puesto de El Terreno, que a la una y veinte de la madrugada del día 9 del actual, guiando el automóvil 29.541-B, marchaba en dirección a Porto-PI...

En cambio, el automóvil resultó con desperfectos que se valoran en unas 400 pesetas.

El conductor del carro ha sido denunciado a la autoridad judicial.

Denuncia por agresión

En Santa Margarita, Damián Mayol Amengual denunció a la Guardia civil que José Vallés Piña, su esposa Catalina Valls Vila y su hija, Catalina, le habían agredido a él y a consorte...

Los precios de tasa

En Manacor, la Guardia civil ha denunciado a la Junta Provincial de Abastos a la vendedora ambulante Margarita Fuster Valls, por haber vendido unos calzoncillos de punto a precio mucho más elevado...

Accidente del trabajo

José Bernabeu Blanes, de 18 años domiciliado en la calle de Jaime Ferrer, 40, trabajando se produjo una contusión y erosiones en el dedo índice de la mano izquierda.

Pedrada

Igualmente fué auxiliado en dicho benéfico establecimiento el niño Pedro Deyá Amengual, de 3 años, habitante en la plaza de España, 1. Presentaba una herida contusa en la región frontal, efectos de una pedrada.

RELIGIOSAS

Santos del día San Gumerindo, confesor.

Cuarenta Horas Continúan en la iglesia de San An-

tonio de Viana, dedicadas a San Antonio Abad, su Titular.

A las ocho, Misa, Novena del Santo y Exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos continuación de la solemne Novena con sermón por don Antonio Garau, Pbro. y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En Montesión, a las seis y media de la tarde, continúa un Triduo en honor de San Alonso Rodríguez, en su propia capilla, como preparación al día 15, quincuagésimo aniversario de su canonización.

Visita

A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Santa Clara.

Ayuntamiento de Palma

Quedan expuestos al público a efectos de reclamación, en el Negociado de Estadística, durante el plazo de QUINCE DIAS NATURALES a contar del ONCE del mes en curso...

Los Padrones de los Arbitrios sobre Inquilinato, Alcantarillado, Casinos y Circuitos de Recreo, Gramolas y Radio-Gramolas, Ocupación de la Vía Pública...

La rectificación del Padrón de Habitantes, correspondiente al año 1937. Palma 12 de Enero de 1938.—II Triunfal.—El Alcalde-Presidente, Mateo Zaforteza.

HOIGA...! Todos los días a los verdaderos «divos» del canto flamenco Angelillo Guerrita Niño de Utrera En las insuperables producciones nacionales El Amor Gitano Rosario la Cortijera y La hija de Juan Simón

FRONTON BALEAR Hoy Jueves 13 de Enero de 1938 Tarde a las 4 y 1/2

Barrenechea - Echaburu contra Irlondo II - Jesús Satur - Arrate contra Román - Isasi Y QUINIELAS

Se desea Piso amueblado para matrimonio sin hijos. Para ofertas: Avenida Estanislao Figueras, 129.

Majorica Hotel Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción.

Se alquila Casa nueva muy espaciosa con jardín, situada en la calle 1.ª 21, San Cotoner.

Auto Sedan Se vende magnífico auto familiar en perfecto estado, Neumáticos nuevos. Razón: Aragón, 97.

¡UTILICENOS! Las columnas de EL DIA son leídas diariamente por millares de lectores que necesitan comprar, vender, alquilar o que buscan u ofrecen trabajo. ¡Utilícenos y no se arrepentirá!

LLAMEN AL TELÉFONO 1745 El número de nuestro teléfono es el 1745

TROCADERO Hoy, Día 13, JUEVES DE MODA, a las 5 tarde FESTIVAL DE MUSICA ITALIANA NABUCODONOSOR (sinfonía) Verdi L'ELIXIR D'AMORE (selección) Donizetti EL BARBERO DE SEVILLA Rossini LE CANZONI D'ITALIA (poutpourri) Michell LA GIOCONDA (Danza del ore) Ponchielli LA TOSCA (selección) Puccini

¡Nuevamente... La pareja romántica inolvidable de BARCAROLA LIDA BAAROWA Y GUSTAW FROELICH en un nuevo conflicto sentimental de esos que jamás se olvidan NOCTURNO TRAGICO Un film U. F. A. 1938 Lunes: RIALTO Y MODERNO

ULTIMAS NOTICIAS

CRONICA INTERNACIONAL

CRONICA

CRÓNICA DE RADIO NACIONAL

El cumpleaños de un héroe

Erán los días terribles de 1914, cuando la tierra se cubría de una profunda noche y el cielo se iluminaba con los resplandores siniestros de una guerra, y al tronar de mil cañones saltaba el suelo hecho pedruzcos y silbaba el viento lacerado por el cruzar de las balas y granadas. En lo alto, en los confines de las águilas, empezaban a remontarse los primitivos aviones y uno de los héroes más atrevidos, que más gustaban de jugar con la muerte entre audacias acrobáticas, era un alemán, el jefe de escuadrilla Hermann Goering, «nuestro Hermann» como se acostumbra a llamarle en toda Alemania. Aquel piloto realizó multitud de actos heroicos y gestas de sublime elegancia tan notables, que le fué otorgada la más alta distinción alemana, equivalente en méritos a nuestra Laureada.

Callaron los cañones. Volvió el silencio a las llanuras. Se cubrieron nuevamente de amapolas los campos y de amarillas espigas. Llegó la paz, y las alondras volvieron a cantar sus mejores trinos sobre los surcos pacíficos y las golondrinas cruzaron los espacios antes invadidos por el ronzoneo de los motores de explosión y las carcajadas de las ametralladoras. Pero la paz no era auténtica. El trigo se cosechaba pero la molienda no era buena. La masa se trabajaba pero la levadura era corrosiva, y en vez del pan, de ese pan del cuerpo y del espíritu, se ofrecía el mendrugó gris del materialismo de Moscú. Goering ya no vuela, pero el águila que hay en él no sosiega y se revuelve inquieta en el fuego que le abraza y no piensa más que en escapar, levantar el vue-

lo para destruir con sus garras de metal las ratas que pretenden ensombrecer el límpido cielo.

Llega el año 1922 y se incorpora al Nacional-socialismo. Desde aquel momento su vida entra en pleno período de fecundidad. Hasta entonces había sido la suya una vida de heroísmo elegante, de soldado distinguido, de valiente capitán. Ahora entra en la etapa de hombre sereno constructor o reconstructor de la riqueza nacional. En el nuevo régimen se le nombra presidente del Consejo prusiano, y en 1936, por sus dotes de firmeza de carácter y de lealtad, se le encomienda la realización del segundo Plan cuadrinial, piedra angular del edificio económico de Alemania que con moles de granito y con puño de hierro el ministro Goering está levantando.

Y no por eso abandona nunca sus favoritas actividades. Al mismo tiempo organiza la fantástica aviación alemana, probablemente la mejor del mundo, y ocupa el mando supremo de las milicias nacional-socialistas, y como si su descaño fuera el pelear se ocupa en otros mil empleos, entre ellos el ejercicio de la caza, a la que protege como uno de los factores de la riqueza del país.

Este hombre gigante, física y moralmente, cumple hoy 45 años de edad. La España auténtica, aquella que un día lejano ya pasaba sus amores por las orillas del Rin, y esta de hoy, la nacional-sindicalista, ambas unidas por una tradición inalterable de amistad hacia el noble pueblo alemán, envían su más cordial felicitación al ministro Hermann Goering, a «vuestro Hermann», que es también un poco ya nuestro.

Noticias del Extranjero

RADIOGRAMAS

España

Continúa la batalla de Teruel con ventaja para los nacionales

Zaragoza. — Continuó durante el martes la lucha alrededor de Teruel en las montañas que rodean la ciudad.

Todos los ataques del enemigo fueron rechazados con grandes pérdidas para este que abandonó numerosos prisioneros en la cumbre de la cota 916.

Los nacionalistas continúan en posesión de todas las posiciones en dicho sector.

La aviación nacionalista cumplió con todos sus cometidos siendo el tiempo magnífico.

Escasean los víveres en Madrid

Madrid. — Debido a los últimos temporales de nieve que han caído alrededor de la capital y como consecuencia por las dificultades de transporte, la escasez de víveres se ha dejado sentir de una manera alarmante.

Se puede decir que se han terminado muchas existencias, lo que ha hecho que las autoridades hayan racionado hasta el límite la ración diaria de pan a unos cien gramos por persona, (excepto a los hospitales). El miércoles empezará a racionarse la carne congelada que será repartida a razón de cien gramos por persona y después de la entrega del miércoles nadie sabe cuando volverá a hacerse otra nueva distribución.

El carbón será objeto de nuevo racionamiento entregándose cantidades muy pequeñas.

Antes de un mes, ha de haberse evacuado Madrid

Madrid. — La comisión de evacuación de Madrid ha publicado una nueva orden conminando a toda la población para que evacue la capital teniendo que haberla efectuado dentro de un mes.

Los primeros que tienen que salir son los que no tienen su residencia antes del 18 de Julio de 1936. Cuando hayan salido todos se procederá a la evacuación de todas aquellas personas que no tengan alguna misión que cumplir en la defensa de Madrid.

Imperio italiano

El Papa dirige una exhortación a los Prelados y sacerdotes participantes en la batalla del trigo

Roma. — El Papa Pío XI ha recibido en audiencia a los 60 obispos y 2 mil sacerdotes que se han distinguido estos últimos años en los distritos rurales como campeones de la llamada Batalla del Trigo, y que fueron invitados por las autoridades romanas para que asistieran a la repartición de los premios.

Su Santidad en su exhortación les felicitó por su actividad desplegada entre la gente del campo a la cual llamó el Papa Columna vertebral de la nación.

Esta actividad aunque no está directamente relacionada con la mi-

sión eclesiástica sin embargo entra perfectamente en los deberes de cada uno de los sacerdotes. Dijo además que este deber llevaría consigo las bendiciones del cielo y que tenía gran placer en dirigir las palabras de consuelo y conciliación precisamente en la actualidad en que el mundo sufre tan desastrosamente. Cuando miramos por encima de los Alpes no podemos evitar el ver una atmósfera amenazadora y las nubes por doquier o al menos la niebla que ni aún el buen tiempo puede lograr desvanecer. Dios nos guardará sin embargo. Tenemos confianza y fe y creemos en la divina promesa y en nuestra misión sobre la tierra. Encomendaba según dijo Su Santidad, a la Santísima Virgen a los 30 mil obreros italianos que van a salir hacia Alemania y expresó su esperanza de que darían ejemplo de la fe católica y de sus hábitos morales que han tenido en su vida.

El ministro alemán de agricultura en Roma

Roma. — El Ministro de Agricultura del Reich, Darre, acompañado de su subsecretario y del director general de Agricultura Walter, ha visitado la exposición de muestras textiles siendo recibido por el ministro Rossoni.

El martes recibió el ministro alemán a los periodistas a los que les dijo que había sentido viva admiración por el gran desarrollo que había experimentado la agricultura en dicho país por lo que había podido ver en sus excursiones por las comarcas recientemente puestas en cultivo y de las grandes haciendas agrícolas.

La guerra en Extremo Oriente

Canton, según su Alcalde, ofrecerá gran resistencia a los japoneses

Canton. — El alcalde de dicha ciudad, Tsang Yan Fu, declaró a un representante de la agencia periodística Transocean, que la situación de dicha ciudad era muy favorable.

Declaró que de las condiciones de paz que el Japón ha entregado a China se desprende que todos los esfuerzos de mediación por parte de una tercera potencia eran inútiles.

Aunque admitió que la caída de la ciudad no era cosa imprevista, declaró que las líneas de defensa que se están construyendo y reforzando alrededor de la ciudad y de la costa permitirán que los chinos hagan gran resistencia energética a las tropas japonesas y quizás sea ésta de carácter infranqueable.

Dijo que se estaban repartiendo a toda la población civil más de un millón de fusiles lo que permitirá el que los japoneses hallen una resistencia muy marcada.

Refiriéndose a la conducta de la población alemana que se encuentra en Canton, el alcalde de la ciudad declaró que por lo que había podido observar por sus amistades, estas se habían portado de una manera muy prudente y honorable.

La ayuda extranjera a los rojos

A pesar de los hombres y el material recibido, no tienen ejército. La carnicería sufrida por los marxistas en Teruel

Una buena noticia para dar principio a esta crónica. Ha llovido en Aragón con intensidad suficiente para acabar de derretir la nieve en los campos. Ya no podrán contar los rojos con la ayuda de ese colaborador que tan eficaces servicios les ha prestado. Un enemigo menos para nosotros y de consideración.

Otra buena noticia. Un trimotor rojo ha sido abatido por nuestros antiaéreos en el sector comprendido entre Rubiales y Campillo. Los tres tripulantes quedaron muertos dentro del aparato que se destruyó contra el suelo. Los tres eran rusos.

Mas noticias buenas. En una posición avanzada del sector de la Sierra Palomera, se han pasado 5 milicianos; uno de ellos se prestó a acompañar a nuestro servicio de vigilancia a una barraca donde al pasar, habían visto gran número de cadáveres rojos, todos ellos con armamento. Y en efecto; se fué al lugar señalado y se recogieron 36 cadáveres, todos con sus fusiles, mas varias cajas de municiones y cinco fusiles ametralladores. Entre los cadáveres habían los cuerpos de un capitán y dos tenientes, los tres del ejército francés. Los tres tenían documentos que los acreditaban como afiliados al partido comunista. Uno de ellos, además, llevaba encima una carta, seguramente dirigida a un familiar en la que, entre otras cosas, decía lo siguiente: «Me ha pesado bastante haberme dejado engañar, como tantos otros hombres. Los cuadros que han formado con nosotros, para el mando de las unidades de las brigadas internacionales, resultan inservibles. Todo, hasta la más pequeña orden, hay que decirlo por medio de intérpretes. A pesar de ello siempre resulta que hay soldados que no entienden lo que se les ordena. Los oficiales españoles que nos han puesto como instructores, dicen que saben francés; pero, sin embargo, hay que entendernos por señas. Desde luego no son capaces de pronunciar una sola palabra en francés o en cualquier otro idioma.»

Nadie ignoraba que en los últimos tiempos el sovietismo internacional había prestado su ayuda reclutando gente en varios países, pero singularmente Francia reclutó gente de profesión en el ejército y hasta mandó a sus oficiales para ponerse al frente de los internacionales.

Tampoco ignoraba nadie que la ayuda en material de guerra ha sido extraordinario, inverosímil, sobre todo, durante los últimos meses. En Teruel se ha demostrado esa ayuda escandalosa, más escandalosa, porque los países que les están ayudando, juegan muy serios al Comité de No Intervención.

A pesar de todo esto, ni tienen ejército, ni lo tendrán nunca, por el

Por fin declaró que la guerra japonesa había servido para reforzar y unir el sentimiento nacionalista del pueblo chino.

Inglaterra no acepta se prohíba la navegación por el Yangtse

Londres. — Con relación a la declaración japonesa a las autoridades navales inglesas de Shanghai a los que no se permitiera en adelante a los barcos ingleses que se dirijan por el río Yangtse, se ha entregado una nota oficial inglesa que de clara que en respuesta a la misma se ha enviado al Japón otra nota en la que se indica que Inglaterra no puede permitir que el Japón interfiera el derecho que tiene Inglaterra sobre la navegación en el río Yangtse.

Delegación italiana al Japón

Roma. — Una delegación compuesta principalmente de miembros del partido fascista italiano, de la administración, de la milicia y del comité olímpico de la juventud italiana del ministerio de educación y de varias otras confederaciones fascistas, van a salir dentro de pocos días para el Japón acompañados del ministro Paolucci di Calboli.

Inglaterra

Una comisión de ministros de Irlanda irá a Londres a tratar de las relaciones con la Gran Bretaña

Londres. — El ministro de las colonias inglés Sr. Malcolm Macdonald ha publicado un manifiesto de Irlanda de Valera y varios miembros del gobierno irlandés, con el fin de discutir los asuntos que se relacionan con las relaciones entre los dos países.

El lunes van a tener su primera conversación con el presidente del consejo de ministros Neville Chamberlain.

En los medios informados se declara que además de de Valera van a venir tres miembros del consejo

camino que llevan. Las cosas, aún ocultándolas, se saben pronto en todas partes. Ya a esta hora nadie puede ignorar. Ya ni en Francia, ni Rusia, ni Méjico, ni país alguno deja de conocer la derrota que sufren las mesnadas rojas en la batalla de Teruel.

Igual que aconteció en Brunete, los rojos se han dejado miles de muertos en los campos de batalla y están sus hospitales rebosantes de heridos. Cuando lo de Brunete, en las calles de Madrid, quedaban horas y horas las camillas de heridos porque no había donde instalarlos y hubo que alojarlos en casas particulares. En los hospitales y casas preparadas al efecto, no cabía un hombre más. Ahora en Lérida, en Castellón y en Tarragona, sucede exactamente lo mismo. Y si no ocurre en Valencia y en Barcelona, es porque, previsor como siempre y como siempre temido, Prieto ha ordenado que en estas dos ciudades no se haga ni una sola evacuación de los que han caído en el frente de Teruel.

Cuando los rojos internacionales se percaten de esta enorme carnicería, se hará muy difícil un nuevo reclutamiento de soldados voluntarios para la España roja, pues, sin duda, pensarán que los llevan de carne de cañón. En Teruel la carne de cañón, la carne muerta y destrozada pesa ya muchas toneladas. Tantas son las bajas, que hoy ni siquiera han intentado, ni un pequeño ataque sobre el sector de Teruel. Entre tanto, en la ciudad no hay quien asome la nariz por los edificios. Brava conquista y excelente victoria.

Mientras continúan las campañas para satisfacer la sensiblería de los crédulos e ingenuos, predicando generosidades con respecto a los vencidos. Es que seguramente les está remordiando la conciencia por los crímenes cometidos por ellos. Oficialmente se ha estado pregonando en Barcelona hace muy pocos días que para conmemorar nosotros debidamente el aniversario de los asesinatos cometidos en las cárceles de Bilbao, íbamos a fusilar, nada menos que 900 presos rojos. Cree el ladrón que todos son de su condición. Ya habrán visto que no hemos matado a nadie, que no entra en nuestra manera de ser estos métodos. Pero bien está que se registre en sus declaraciones que ellos hace un año y unos días, mataron de forma violenta a unos pobres presos indefensos en las cárceles de aquel Bilbao que fué suyo y que ya no lo volverá a ser jamás. ¡Humanitarios y caritativos! Pero a quién pretenderán engañar estos hombres menguados con tantas patrañas?

EL TEBIB ARRUMI

irlandés los ministros de Hacienda, Industria y Agricultura.

Chamberlain va a tener a su lado tres ministros del gobierno inglés.

Aunque no se ha detallado cuales han de ser los puntos a tratar en el programa que para dicho efecto se ha trazado, sin embargo se presiente que entrarán varios tópicos de actualidad como la cuestión de la defensa nacional y varios asuntos financieros lo mismo que la posibilidad de llegar a un acuerdo comercial entre los dos países.

El ministro de Guerra va a visitar el Norte de Irlanda

Londres. — El ministro de la Guerra inglés, Hore Belisha, ha salido en aeroplano a fin de visitar las guarniciones y aeródromos militares del Norte de Irlanda.

Esta será la primera vez durante quince años que un ministro de la Guerra inglés visite dicha región irlandesa.

La última vez que se realizó dicha visita lo fué por lord Derby que pasó por Ulster.

Egipto

Almasry Pasha, Inspector del Ejército

El Cairo. — Almasry Pasha ha sido nombrado inspector general del ejército egipcio.

Rumania

Se va a expulsar a todos los artistas de teatro

Bucarest. — En los círculos informados que tienen relación con el ministerio de Bellas Artes, se ha indicado que se están preparando varias medidas para expulsar a todos los actores y artistas de todos los teatros del Estado de Rumania.

Irlanda

Reunión Inaugural del Parlamento

Dublin. — El Dail irlandés, esto es

La verdad ante el mundo

Bastantes días antes de que ocurriera el doloroso episodio de Teruel, el Generalísimo presentaba ya la firmeza del que defendía la citada plaza y este presentimiento que Franco, llevaba clavado en el alma como una espina punzante le movió a cursar en fecha 23 de diciembre el siguiente despacho:

«Burgos, 23. — Al Gobernador militar de Teruel. — El Generalísimo saluda a los defensores de Teruel. — Nuestro ejército prepara sus fuerzas para el aplastamiento inmediato de los sitiadores. El enemigo está muy castigado. Teruel será liberada rápidamente. Las fuerzas que guarnecen Teruel son más que suficientes para prolongar la defensa sin que peligre la plaza. La posición debe defenderse a toda costa, economizando agua y combustible. La lucha en calles y plazas es favorabilísima para la defensa. Los tanques enemigos son incapaces de actuar dentro de la población, demasiado expuestos a las latas de gasolina o a las bombas de mano. La guarnición debe defenderse en su conjunto y en todas partes, a toda costa, sin que nadie desfallezca. La caída de un puesto vacilante no justifica la de los demás. Si algún mando desfalleciese, en el acto debe ser sustituido por el más caracterizado de sus inmediatamente inferiores, o por cualquiera de sus subordinados en caso necesario, que sea capaz de prolongar la resistencia, el cual desde este momento queda nombrado jefe con toda autoridad y facultades. La conducta heroica de Villareal, Oviedo, Belchite, será ejemplo para esa gloriosa guarnición. Guardad la fe en España, que esta la tiene en vosotros. ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!»

Con el telegrama se daba la orden de que fuera leído a todas las tropas de la guarnición, orden que no cumplió el coronel Rey. El Caudillo hablaba con acento paternal a sus soldados. Les recomenaba que guardasen la fe prometida a España, que ésta mantenía la fe que tiene puesta en ellos. Pero no sirvió de nada, por

los vuelos sobre dicho Mar. A este fin se han encargado ya seis aviones que tienen que estar construídos los años 1940 y 1941.

El *Paris Midi* que es el que da dicha información se queja de que Francia esté tan alejada en materia de aviación de Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos que ya han conseguido bastante práctica en dicha navegación trasatlántica, llegando a tener sus servicios regulares.

Todos los aeroplanos franceses de gran vuelo a larga distancia no pueden hacer este servicio sin servirse como base de las islas Azores.

El uso de las Azores le está prohibido a Francia para que emplee las portuguesas para sus aviones, lo mismo que lo están las de Terranova que están reservadas para los ingleses y las de otras naciones que enen acuerdos de esta naturaleza.

Polonia

Mociski ha invitado a Northy a visitar Polonia

Varsovia. — Ayer por la tarde se publicó un comunicado oficial en el cual se anunciaba que el presidente de Polonia había invitado al regente de Hungría para que hiciera una visita oficial a la nación polaca.

Como consecuencia el regente ha aceptado y el viaje se realizará dentro de pocos meses.

Francia

Los patronos no acudirán a la Conferencia

París. — El presidente Chaumets recibió una comunicación del presidente de la Federación de patronos, Gognoux, el cual le indicaba que sus representantes no asistirían a la conferencia del miércoles ya que no se había invitado a otra organización que la marxista de la CGT.

Después de recibir dicha información, el presidente Chaumets tuvo una larga entrevista con el ministro de Hacienda, Bonnet.

La reapertura del Senado

París. — La sesión de la Cámara del Senado reunida por primera vez después de las vacaciones se distinguió por el discurso de dos senadores, quienes llamaron la atención de los miembros del Senado acerca de la gravedad de la situación actual de Francia y haciendo un llamamiento a la concordia.

Uno de ellos declaró que la Patria se encontraba en peligro.

El Grupo de la Federación Republicana durante la reunión protestó contra la abdicación del gobierno ante la tiranía de los rojos.

El tráfico aéreo en el Atlántico septentrional

París. — El comité que tiene que tratar del asunto de la organización del tráfico en las rutas aéreas del Atlántico del Norte; ha empezado sus tareas en dicha capital y se espera que se trabaje en dicho asunto durante algunas semanas.

La tarea principal que tienen que estudiar es la de encontrar el tipo de aeroplano más a propósito para

que sus palabras no llegaran siquiera a los que querían defenderla, porque las palabras se atravesaron por el camino con un corazón incapaz de sentirlas. La voz clamó en el desierto. Porque desierto de todo sentimiento noble estaba el corazón de aquel traidor.

Muchos sucumbieron heroicamente en Teruel, y perpetuamente vivirán en la memoria de las gentes honradas, pero él, con tal de prolongar algún tiempo su inmerecida vida, consintió que cayera sobre su nombre el eterno baldón de la historia patria. Un título bien ganado de traidor y unas copas de dorado cofac... a cambio de esto ha vendido la página inmortal de la defensa de Teruel el más infame de los perjuros.

NOTICIARIO

Regresan de Canarias los falangistas peninsulares

Las Palmas. — Han regresado a la península los flechas e invitados por las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Las Palmas. Han permanecido 15 días en Canarias. En todos los lugares que han visitado han sido muy agasajados por las autoridades y particulares, habiendo recibido una impresión inmejorable de su estancia en estas islas.

También Francia aumenta su flota

París. — El periódico «L'Intransigeant» dice que el gobierno francés, como consecuencia del plan de rearme italiano, aumentará su programa de construcciones navales en un importe de 500 millones de francos.

Se activará la construcción de los buques que se encuentran actualmente en los astilleros y se dará comienzo inmediato al programa de 1938, que prevé la construcción de un crucero, seis torpederos, cinco submarinos y dos porta-aviones.

El uso de las Azores le está prohibido a Francia para que emplee las portuguesas para sus aviones, lo mismo que lo están las de Terranova que están reservadas para los ingleses y las de otras naciones que enen acuerdos de esta naturaleza.

Rusia

El caos y el sabotaje en las fábricas de tractores

Moscú. — En una declaración oficial se critica severamente el caos absoluto que existe en varias fábricas rusas de tractores y material de acción, en las cuales la producción se encuentra paralizada por completo.

En muchas de las fábricas no se han llevado a cabo reparaciones ni reposiciones de material tal como se había ordenado por el comisariado del pueblo, por lo cual esta desidia está castigada con la acusación de alto sabotaje.

El reportaje indicado va más lejos declarando que en la fábrica de tractores de Oramienburg se ha descubierto una potente organización trotskista y que como consecuencia se han decretado muchas detenciones siendo entregadas todas ellas al Comisariado del pueblo.

Todos ellos han sido acusados de sabotaje por el Comité Central del Partido y por el Consejo de los Comisarios del Pueblo.

Termina la declaración diciendo que el castigo que recibirán los acusados será severo ya que han conseguido el que todos los tractores que estaban en las fábricas para reparación, sean inservibles.

Se vende

MORRIS último modelo 9 H. P. sedán 4 puertas con 6.000 Kms. recorridos.

FORD último modelo 8 H. P. 2 puertas.

Plaza Santa Catalina Tomás 52, de 9 a 1.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529

PALMA DE MALLORCA